

pour que les Gouvernements de Grande-Bretagne, d'Allemagne et de Russie, fassent une déclaration formelle de politique de la « porte ouverte » dans les territoires occupés par eux en Chine. Les Gouvernements de France, d'Allemagne, d'Angleterre, d'Italie, du Japon et de Russie, adhérèrent aux propositions des Etats-Unis.

L'Italie, dont les intérêts en Chine sont de médiocre importance, n'avait encore adressé aucune demande au Gouvernement chinois, mais le 28 février 1899, son représentant à Pe King, présentait verbalement au Tsoung-li Yamen une demande pour la cession à bail de la baie de San Men, dans le Tche Kiang, et pour obtenir l'autorisation de construire un chemin de fer de cette baie au lac P'o Yang, dans le Kiang Si; ces négociations n'aboutirent pas. Il est hors de doute que la démarche malheureuse des Italiens mit fin aux irrésolutions de l'Impératrice-douairière, et que désormais son appui était acquis au mouvement des Boxeurs.

---